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質 問 者 質 問 事 項 質  問  の  要  旨 答 弁 者 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

福岡 兵八郞 

 

１、インボイス制度について 
 

（１） 本年２０２３年１０月からインボイス制度が始まったが内容

について伺う。 

（２） 相談窓口はどこにあるのか伺う。 

町    長 

 

２、救命救急体制 

 

（１） 救命救急についてこの３年間の状況について伺う。（１次、

２次、３次） 

（２） 島外搬送について緊急要請（ドクターヘリ、防災ヘリ）の手

続き手順とヘリ到着までの時間と病院までの所要時間につい

て伺う。 

（３） ヘリポート管理は万全か伺う。 

 

町    長 

 

３、自主防災活動 

 

（１） 現在、各地区（集落）においての自主防災活動がどの地域で

どのような組織活動がなされているのか伺う。 

町    長 

 

４、農業振興 

 

（１） 特殊病害虫（ミカンコミバエの発生状況）と対策について。 

 

（２） アリモドキ防除の喜界町における国家プロジェクトのこれま

での経過と国費の予算処置について伺う。（その効果について

も） 

 

町    長 
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質 問 者 質 問 事 項 質  問  の  要  旨 答 弁 者 

 

 

 

 

 

福岡 兵八郞 

 

４、農業振興 
 

（３） トマトキバガの発生が３７道府県で確認されているとの情報

があるが本県はどうなのか。生態について、徳之島で発生した

場合どのような被害が考えられるのか伺う。 

 

（４） ＪＡ県経済連植物病院についてその機能性について伺う。 

 

町    長 

 

５、住環境整備 

 

（１） 今後の町営住宅整備計画について伺う。 

 

（２） 轟木の旧教職員住宅建て替え計画について伺う。 

 

町    長 

 

 

 

 

 

木原 良治 

 

１、少子高齢化社会について 

 

（１） 本町の人口推計（国勢調査、住民基本台帳）と職域・職場に

おける人手不足等の現状等を問う。 

 

（２） シルバー人材センターの現状、評価、補助金等、高齢者活用

支援策を問う。 

 

 町    長 

 

２、ふるさと納税について 

 

（１） ふるさと納税の現状、納税額、返礼品数、基金活用、地場産

の定義等を問う。 

（２） ふるさと納税返礼品「５割ルール」の厳格化への対応と課題

を問う。 

 町    長 
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質 問 者 質 問 事 項 質  問  の  要  旨 答 弁 者 

 

 

木原 良治 

 

３、学生支援策について 
 

（１） 奨学資金、修学資金（看護職等、保育士等）の現状、対象者、

貸付金償還等を問う。 

 

（２） 貸付金、償還の見直し等問う。 

 

 町    長 

 

 

 

 

 

 

 

広田 勉 

 

１、森林環境税について 

 

（１） 令和６年度以降、国民一人につき年間千円を住民税に上乗せ

をして「森林環境税」として国税徴収されるらしいが、詳しい説明を。 

 

（２） 本町の徴収増税額はいくらぐらいになるのか。 

 

（３） 先行的に令和元年度以降、国より「森林環境贈与税」として

地方自治体に配分されているらしいが、本町はどうなっている

のか。 

 

（４） 国会で問題になっている、基金として使い切れない分を積み

上げている実態もあるらしいが。 

 

（５） 私たちの小中学校の時は、学校林の保有していて、２月に全

校生徒で山に入り、森林整備をしておりましたが、最近の林業

学習はどうなっているのか。 

 

 町    長 
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質 問 者 質 問 事 項 質  問  の  要  旨 答 弁 者 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

広田 勉 

 

１、森林環境税について 

 

（６） 「森林環境税」は教育財源としても活用できるらしいが、本

町は活用しているのか。 

 

（７） 瀬戸内町の森林組合は解散報道がありましたが、徳之島の森

林組合の組合人数、活動、生産額はどのようになっているのか。 

 

 町    長 

 

２、おれんじ鉄道について 
 

（１） 本社はどこにあるのか。 

 

（２） 路線間は何処から何処までで、鹿児島県内の駅数と、熊本県

には何カ所の駅があるのか。 

 

（３） 報道によると、全県的支援の継続が事実上今回限りではある

が決まって、今まで毎年１億円ぐらいの支援を１０年間してき

ていたが、今後７億円の支援で、５年後は大丈夫とのことです

か。 

 

（４） 熊本県の対応はどうなっているのか。 

 

（５） 「基金を活用した他の事業にも支障が出る恐れがある」とあ

るが、１０年前伊藤知事が１０年間の支援を決めた時、徳之島

町でも年間５集落の宝くじ支援が、年間２集落に減った。支障

は他にもあるのでは無いか。即支障は出た。 

 町    長 
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質 問 者 質 問 事 項 質  問  の  要  旨 答 弁 者 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

広田 勉 

 

３、公会計について 

 

（１） 本町の学校給食費に係る、公会計化への進捗状況は。 

 

（２） 公会計制度後の体制（どこで、何名で等）。 

 

（３） 業務システムを採用か。 

 

（４） 公会計化の効果をどのように捉えているか。 

 

（５） 伊仙町や天城町のように給食費の無料化は考えられないか。 

 

 町    長 

 

４、Uターン・Ｉターンの受け入れ 

 

（１） 先日、知り合いから「来年伊仙町か徳之島町に帰ってきたい」

とのメモが入っていた。このような方への本町の受け入れ体制

は、またどのようなアドバイスをすればいいのか。 

 

（２） よくＴＶで移住者募集の番組があるが、本町でもそのような

企画物があるのか。 

 

（３） よそからの受け入れが、伊仙町の方がいいのか徳之島町に居

た方でも、阿権集落に家を借りたり、喜念に移住したりと気に

なりますが、伊仙町の若い方は、亀津に家を多く建てておりま

すが、気になりませんか。 

 

 町    長 
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質 問 者 質 問 事 項 質  問  の  要  旨 答 弁 者 

 

 

 

 

広田 勉 

 

５、エコツアーガイドについて 

 

（１） エコツアーガイドは本町に何名おられるか。 

（２） ガイドの免許は、誰からどのようすれば、貰えるのか。 

（３） 定期的にガイドの免許は交付がされるのか。 

（４） ガイド料金は決まっておるのか。 

（５） 島から転出すると、ガイド免許は返納らしいが、そうですか。 

（６） 再び転入してきたら、また１から講習会にでたりして、ガイ

ド免許取得をすると聞いたが。 

（７） 本町の適正なガイド人数は何名ぐらいですか。 

（８） 誰がどのように、ガイドの業務の管理・監督をなさるのか。 

 

 町    長 

 

 

 

 

 

竹山 成浩 

 

１、奄美群島日本復帰７０周年記念
事業について 

 

 

（１） 今年度、様々な記念事業を行って来たわけですが、その成果

と課題について担当課長に伺う。 

 

（２） 毎年１２月２５日を復帰記念日と制定し、偉業を成し遂げた

先人へ感謝を表す１日にできないか伺う。 

 

 町    長 

 

２、無電柱化を推進するべきではな

いか 

 

（１） 今年５月の奄美群島市町村議会議員大会で「徳之島地区にお

ける無電柱化の推進について」を提出したが、本町において要

望箇所の提案はないか伺う。 

 町    長 
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質 問 者 質 問 事 項 質  問  の  要  旨 答 弁 者 

 

 

竹山 成浩 

 

３、直行便の運行を実現できないか 

 

（１） 交流人口を増やす、リピーターを増やすことは、航空運賃の

軽減だと考えるが、直行便実現の可能性はないか伺う。 

 町    長 

 

 

 

 

 

 

是枝 孝太郎 

 

 

１、教育振興について 

 

（１） 徳之島町立幼稚園の教育方針と園児１人１人の教育支援につ

いて伺う。 

 町    長 

 

２、保育園振興について 

 

（１） 保育園の園児の保育方針と継続的な保育はできないか伺う。 

 

（２） 町立保育園の給食事情について伺う。 

 町    長 

 

３、農業振興について 
 

（１） 畜産農家の社会情勢は混沌としており、現状は深刻であり対

策を講じなければならない。畜産農家支援をするためにも、助

成金の見直しが必要だが見解を伺う。 

 町    長 

 

 

宮之原 剛 

 

１、健康のまちづくりについて 

 

（１） 早世問題についての対策を伺う。 

 

（２） 認知症予防に補聴器購入費助成ができないか伺う。 

 

（３）町内に健康ランド（健康増進施設）等の計画はできないか伺う。 

 町    長 
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質 問 者 質 問 事 項 質  問  の  要  旨 答 弁 者 

 

 

 

 

宮之原 剛 

 

２、子育て世代・高齢者支援につい
て 

 

（１） 子育て世代が雨天時に利用できる屋内遊具施設を整備できな

いか。 

（２） 老々介護に高齢者元気度アップポイント事業の拡充対応はで

きないか伺う。 

 

 町    長 

 

３、医療・旅費助成について 

 

（１） 町指定難病者旅費助成金交付事業の過去５年間の当初予算額

と実績を伺う。 

（２） 指定難病以外にも対応できないか。 

 町    長 

 

 

 

 

 

 

富田 良一 

 

１、じゃがいもについて 

 

（１） 種芋、もう少し早く受け取れないか。 

（２） 種芋に適しているサイズは。 

（３） 自家種を貯蔵する場所は無いのか。 

（４） 冷蔵庫を確保するのに行政の支援はできないか。 

 

 町    長 

 

２、さつまいもについて 
 

（１） さつまいもの６次化が今後必要だと思いますが、みのり館で

試験ができないか。 

（２） さつまいもは、今後重要作物と思われますが、町としてはど

のように考えておられるか。 

（３） さつまいもを重要作物として推奨できないか。 

 

 町    長 
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質 問 者 質 問 事 項 質  問  の  要  旨 答 弁 者 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

勇元 勝雄 

 

 

１、給食費の無償化について 

 

（１） 県下で新聞報道によると１３市町村が実施しています。徳之

島町でも実施する予定はないのか伺う。 

 

（２） 幼稚園で２５９万円、小学校で２，５６０万円、中学校で１，

０１８万円、合計で３，８００万円段階的にでも実施はできな

いか伺う。 

 

 町    長 

 

２、銅像移設について 

 

（１） 秋武元町長の銅像の設置場所は当初の設計段階から現在の場

所だったのか伺う。 

（２） 移設する、しないの結論はいつ頃出すのか伺う。 

 

 町    長 

 

３、観光行政について 

 

（１） 町長の観光に対するビジョンを伺う。 

（２） クロウサギの現在のロードキルの状況、ロードキル防止に対

する施策、他の希少種の動植物の施策を伺う。 

（３） 金見のソテツトンネルの駐車場に対する考え、ソテツトンネ

ル内の地主に対する手立てはできないか伺う。 

 

 町    長 

 

４、水道行政について 

 

（１） 薬品の単価は改善されたか伺う。 

（２） 給水停止の状況を伺う。 

（３） 前にお願いした大原の水源の現在の状況を伺う。 

 町    長 
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質 問 者 質 問 事 項 質  問  の  要  旨 答 弁 者 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

勇元 勝雄 

 

 

５、さとうきび苗について 
 

（１） さとうきびの苗が悪くて、１本のさとうきびから採れる苗の

本数が少なく発芽率が悪いという事を聞くがどのような状況

か、また２～３月頃になるとハーベスターが中々頼めなく後の

管理作業に支障があるらしいけど、どのような状況か伺う。 

 

 町    長 

 

６、老人福祉について 

 

（１） シニアカーの購入に対して町から補助をする事はできないか

伺う。 

（２） 老人に対する予算をもう少し増やす事はできないか。 

 町    長 

 

７、町政について 

 

（１） コロナも５類になったので、町政懇談会の開催はできないか

伺う。 

（２） 議会の議事録の各集落の公民館への配布、図書館への設置は

できないか伺う。 

 

（３） 前にお願いした庁舎の貸付料は徴収したのか伺う。 

（４） 町の災害時の備蓄状況を伺う。 

（５） 職員のボランティア清掃への参加率を伺う。 

（６） 職員のお客さんへの接客姿勢を伺う。 

（７） 土地開発基金の現状を伺う。 

 

 町    長 
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質 問 者 質 問 事 項 質  問  の  要  旨 答 弁 者 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

内 博行 

 

 

１、農業振興について 

 

（１） 豊作不作に左右される、果樹園芸農家への対策を。 

 

（２） 冷凍、冷蔵貯蔵庫は充実しているのか。 

 

（３） 価格低迷、飼料肥料高騰により畜産農家は厳しい状況、子牛

出荷頭数が増えセリ市場への子牛搬入遅れが起きている、対策

が必要では。 

 

（４） サトウキビ生産見込みが今期は１６万トン、前期実績を９千

トン下回る見込みのようですが、主な要因は何か、改善策は。 

 

 町    長 

 

２、堆肥ペレットについて 

 

（１） 現在ペレットはどれくらい製造されているのか、製造課題は。 

 

（２） 町民への配布方法は。 

 町    長 

 

３、陸上競技場利用について 

 

（１） スポーツ競技のキャンプ利用状況は。 

 

（２） 地元スポーツ競技者との屋内練習場の連携は取れているの

か。 

 

 町    長 
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質 問 者 質 問 事 項 質  問  の  要  旨 答 弁 者 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

植木 厚吉 

 

 

１、墓地管理について 

 

（１） 町内墓地の管理者はどこになるのか、また、島外からの空き

墓地等の問い合わせはあるか伺う。 

 

（２） 永代供養権をふるさと納税に活用している自治体もある、町

内で永代供養・共同納骨施設もあるが、提携しふるさと納税へ

の活用が出来ないか伺う。 

 

 町    長 

 

２、相続登記の義務化について 

 

（１） 令和６年４月から、相続登記が義務化され、罰則も設けられ

るようだが、この制度の概要を伺う。 

 

（２） 今後、当制度の周知をどのように進めて行くのか伺う。 

 

 町    長 

 

３、自衛隊統合演習について 

 

（１） 今後も演習の継続実施が考えられるが、地域との情報共有、

連携体制の構築は必須と考える。今後訓練等が計画された場合

の対策対応を伺う。 

 

 町    長 

 

 

松田 太志 

 

１、教育振興について 

 

（１） 令和５年８月２８日に質の高い教師の確保、特別部会におい

て教師を取り巻く環境整備について、緊急的に取り組むべき施

策が取りまとめられた。 

    

 町    長 
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質 問 者 質 問 事 項 質  問  の  要  旨 答 弁 者 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

松田 太志 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１、教育振興について 

 

① 文部科学省資料によれば、学校・教師が担う業務の適正化

の一層の推進があり、学校給食費の徴収・管理に係る公会計

化等を進めること。 

   

 ② 持続可能な勤務環境整備等の支援の充実として、支援スタ

ッフの配置の充実。（令和６年度概算要求において、教育業

務支援員を配置するために必要な経費を盛り込んでいるこ

と等） 

 

   ③ 部活動指導員の配置充実を図るための経費を盛り込んで

いること。（部活動地域移行に関して徳之島町の動きなど） 

 

 町    長 

 

２、道路整備環境について 
 

（１） 町道や県道の停止線か、横断歩道の消えかかっているのが多

くみられる、場所等によって管轄が違うようだが、県や町の担

当課はどのように状況把握をし、対応するのか。 

 町    長 

 

３、子育て環境について 

 

（１） 北部地区における認定こども園の進捗状況を伺う。 

 町    長 

 


